
- Моего соратника по партии Алек-
сандра Макаревича знаю, как на-
стоящего патриота Мурманска и 
Кольского Севера. Это искренний, 
принципиальный, смелый и честный 
человек с хорошим образованием, 
широкой эрудицией и глубоким зна-
нием проблем региона. 
Не раз убеждался в этом, когда обсуж-

дал с ним вопросы военных гарнизонов, 
заполярной науки, мурманских рыбаков, 
тружеников села, образования и здраво-
охранения.
Знаю, что обитатели властных кабинетов 

из областного правительства, мягко гово-
ря, недолюбливают депутата от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в облдуме Макаревича, 
потому что он не торгует интересами изби-
рателей, противодействует злоупотребле-
ниям власти, вступается за своих земляков, 
не оглядываясь на вельможных особ. Он 
всегда последовательно отстаивает в думе, 
в общении с представителями власти, на 
встречах с жителями своего региона идеи 
партии, которую возглавляет в Мурманской 
области, идеи социальной справедливости.
Человек именно с такой жизненной по-

зицией и характером нужен Мурманской 
области в качестве губернатора!

Всякая руководящая работа предполагает наличие 
характера и опыта. У Александра Геннадьевича Мака-
ревича ярко выражено желание жить для общества, 
начиная с комсомольских времен и заканчивая сегод-
няшней работой в законодательном собрании. 
Он способен слышать чаяния народа и превращать их в ре-

альные дела. При этом он умеет работать и с законодатель-
ной базой, и с государственной машиной, хорошо понимает 
механизмы ее функционирования. Такое удивительное соче-
тание. Кроме того, он человек очень симпатичный, обаятель-
ный и пользующийся доверием людей. Раз его столько лет 
избирают своим представителем, значит, он отражает корен-
ные интересы жителей. Кроме того, у него неплохие контак-
ты и связи с федеральными властями.
У нас в партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ очень ценят Алек-

сандра Геннадьевича, его умение организовать работу в та-
ком трудном регионе как Мурманск. Вообще в депрессивных 
областях очень сложно вести работу, поднять людей, чтобы 
они консолидировались и работали в оппозиции. Это доволь-
но редкое умение, и его надо ценить.
Для Мурманской области это сейчас очень важно именно 

потому, что она одна из самых слабых даже в Северо-Запад-
ном федеральном округе. Смотрите, как поднялась Ленин-

градская область, которая сейчас на третьем месте по ин-
вестиционной привлекательности, начала немножко расти 
Карелия. Очень плохо в Архангельской и Мурманской обла-
стях. Хотя здесь у вас объективных предпосылок для разви-
тия чрезвычайно много. Это крупнейший транспортный узел, 
вся таблица Менделеева на Кольском полуострове.
Здесь все должно расцветать, как в Нефтеюганске или Тю-

мени, но пока все чахнет. Проекты есть, но они не реализу-
ются. Значит, дело в руководстве региона. В России вообще 
существует проблема кадрового голода в управлении терри-
ториями.
Хочу еще сказать, что северяне всегда были гордыми 

людьми, смелыми, самостоятельными, умеющими принимать 
решения, сплачиваться, у них всегда было сильное чувство 
взаимопомощи. Все это вместе создает возможности, которые 
сегодня, к сожалению, не использованы, и очень жаль.
Я думаю, что с Макаревичем Мурманская область получит 

новый импульс к развитию и движению вперед.

«Время идти вперёд!»
Александр МАКАРЕВИЧ:Александр МАКАРЕВИЧ:

14 сентября - выборы губернатора Мурманской области

Сильнее Мурман - сильнее Россия!

Сергей МИРОНОВ, 

Председатель Политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Елена Григорьевна ДРАПЕКО, 

Заслуженная артистка РСФСР

Нужен такой 
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Я с большим удовольствием принял 
приглашение и совет Сергея Михайло-
вича Миронова приехать в Мурманск, 
зная о том, что здесь идут выборы гу-
бернатора и Александр Геннадьевич 
Макаревич - один из кандидатов.  
Я хорошо помню в 2007 году инициативу 

недавно избранного депутата Мурманской 
областной думы  Александра Макаревича о 
создании и поддержке лаборатории нано-
технологий в Кольском научном центре. Он 
направил запросы и в Госдуму, и в Совет 
Федерации. Это было необычно, потому 
что редко  такие инициативы начинаются 
с местных органов,  обычно с ними выхо-
дят Президиум Академии наук и так далее. 
Меня заинтересовало, что это за депутат и 
почему он так заботится о развитии науки 
в Кольском научном центре. 
Потом мы познакомились, и я увидел  че-

ловека  неравнодушного, заинтересован-
ного не в проталкивании каких-то отдель-
ных вопросов, а в развитии своего региона 
- Мурманской области, науки на Кольском 
полуострове. Я больше узнал о нем, его 
работе, мне очень понравилось  его стрем-

ление совершенствоваться и идти дальше, 
делать больше. Мы говорили о Макаревиче  
и с Николаем Владимировичем Левичевым, 
и с Сергеем Михайловичем Мироновым 
как о перспективном политике, уже пока-
завшем себя в конкретных делах. Кстати, 
лабораторию в итоге создали.
Часто бывает так: какой-то политический 

деятель себя чуть-чуть проявил, и его на-
чинают продвигать, а что у него за душой? 
Оказывается, очень мало, -работа в не-
скольких фирмах, отсутствие  систематики 
и так далее.  
А здесь - пограничник, выпускник Высшей 

комсомольской школы, а мы знаем, какая  
в ней была подготовка - это, по сути, ди-
пломатическая академия. Он был первым 
секретарем обкома комсомола - это очень 
большая величина. Потом - заместителем 
мэра областного центра, заместителем 
генерального директора на крупнейшем 
предприятии, избран депутатом, возглавил 
фракцию СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, оппо-
зиционной партии, а это всегда непросто.
Есть характер, есть сила воли. Он не идет 

в фарватере общепринятых мыслей, идей 

и тем, хотя, конечно, легче пристроиться к 
чему-то удобному  и стричь купоны. 
Два дня в начале сентября  мы ез-

дили с Александром Геннадьевичем 
по Мурманской области, и я вижу и  
радуюсь: это готовый губернатор. Ему 
не нужны три года на вхождение в 
курс дела. Если его изберут, то уже на 
следующий день он начнет работать. 
А работы - непочатый край, ситуация в 

Мурманской области по многим позициям 
сейчас одна из самых тяжелых в стране. Ее 
надо вытаскивать. 
Макаревич все здесь знает, потому что 

с 2007 года в законодательном собрании 
области. А это мини-госдума, те же пробле-
мы,  только не в рамках страны, а в рамках 
региона. И не известно еще, что труднее и 
сложнее. Тут чаще встречаешься с людьми, 
обязан держать свое слово, не бросать его 
на ветер. Иначе люди поймут, что сидит в 
губернаторском кабинете какой-то пусто-
меля. Я видел реакцию людей на Макаре-
вича и на Кольской атомной станции, и в 

Кольском научном центре. Его знают, ува-
жают, понимают всю сложность политиче-
ской ситуации.  
Меня радует такое отношение.  Надеюсь, 

что Александр Геннадьевич получит боль-
шую поддержку избирателей 14 сентября.

Четко изложу свои  позиции:
1. Я не состою ни в одной партии.
2. Целиком поддерживаю политику, 

проводимую президентом РФ Путиным.
3. После губернатора Евдокимова 

Мурманской области не повезло – ни с 
Дмитриенко, ни с Ковтун. Медведев по-
торопился с назначением.

4. Быть губернатором, на мой взгляд, 
более всех кандидатов достоин Алек-
сандр Геннадьевич Макаревич. Знаю 
его почти 20 лет, с того времени, ког-
да он работал в первом составе изби-
рательной комиссии Мурманской обла-

сти. Он умеет отстаивать свое мнение, 
ни под кого не прогибается, не связан 
с бизнесом, внимателен к людям, не 
меняет убеждений, имеет четкие ори-
ентиры - что и как нужно сделать для 
Мурманской области. Умеет добиваться 
цели.

5. Избирательная комиссия Мурман-
ской области находится «под колпаком» 
у Ковтун М.В. и предвзято относится к 
другим кандидатам на должность губер-
натора. Чего стоит один только «ше-
девр» избирательной комиссии области 
о запрете распространения агитацион-
ного материала Александра Макаревича 
из-за его фотографии с внуком! Оказы-
вается, с точки зрения комиссии, внук 
– это не близкий родственник и не член 
семьи… Есть и другие, не менее одиоз-
ные постановления, не буду их перечис-
лять.
Но рыба, как известно,  гниет с голо-

вы. Председатель комиссии Богомолов, 
за которого я ходатайствовал перед 
Центральной избирательной комиссией 
РФ и лично перед Чуровым В.Е., игнори-
ровал мнение ЦИК, да и меня «обвел».
Результат: избирательная комиссия 

Мурманской области пристрастна и не-
справедлива.
Борьба за должность губернатора 

трудная и неравная перед законом, но 
14 сентября выбор должен быть сделан. 
За  МАКАРЕВИЧА!

Заполярье ЗА МАКАРЕВИЧА!

Валерий Александрович ЧЕРЕШНЕВ, 

ученый-иммунолог, патофизиолог, д.м.н., действительный член 
Российской Академии Наук и Российской Академии медицинских наук

Анатолий Пантелеевич САРЕНКО, 

в 1995-2011 годах председатель избирательной комиссии 
Мурманской области

Уважаемые жители Мурманской 
области! Соседи-северяне!

14 сентября вы придете на изби-
рательные участки, чтобы отдать 
свой голос на выборах губернатора 
вашей области. Сейчас можно ус-
лышать, что результат этих выбо-
ров предопределен. Но я абсолютно 
убежден, что судьба будущего все-
народно избранного губернатора 
Мурманской области находится в 
ваших руках. 
Я дважды проходил горнило выборов, 

побеждал в них и убедился в том, что 
граждане могут сами решить,  кому дове-
рить право руководить городом или регио-
ном в следующие годы. Думаю, что многие 
жители Мурманской  области, связанной с 
Архангельской  давними и тесными истори-
ческими корнями, знают меня. 
Я лично знаю Александра Геннадьеви-

ча Макаревича 30 лет, и уверен, что он 
может и должен стать руководителем  
Мурманской области. 
Александр Геннадьевич прошел боль-

шую школу общественно-политической 
работы на крупнейших промышленных 
предприятиях Мурманской области, не 
понаслышке знает жизнь в муниципали-
тетах региона. Он работал заместителем 
мэра Мурманска, курировал вопросы со-
циальной защиты населения, молодеж-
ной политики, культуры, спорта, воен-
но-шефской работы, взаимодействия с 
командованием Северного флота, про-
фсоюзами, общественными объедине-
ниями. Два раза избирался депутатом 
Мурманской областной Думы и уже 2 с 

половиной  года является заместителем 
ее председателя. 
Это человек высокой порядочности, 

опытный управленец, настоящий профес-
сионал, искренне любящий суровый Мур-
манский край, болеющий душой за свой го-
род и область. Призываю жителей области  
отдать свои голоса на выборах губернато-
ра за Александра Макаревича. Особо об-
ращаюсь ко всем мурманчанам, колянам, 
североморцам, мончегорцам, кандалакша-
нам, словом, всем жителям Кольского края, 
чья малая Родина - Архангельская область. 
Поверьте моему слову!

Виктор ПАВЛЕНКО, друг 

г. Архангельск

Главный критерий подбора в команду губернатора - профессионализм, порядочность 
и чувство долга, способность ставить интересы региона, государственной службы 
выше собственного кармана и личных амбиций.

Нужно сохранять преемственность в политике и управлении. Хорошие проекты 
и наработки прежних и нынешнего состава правительства области, полезные 
региону и его жителям, будут продолжены.

Управлять Мурманской областью должна команда честных профессионалов

Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

Это готовый губернатор

Комиссия «под колпаком» Выбор за вами!



Как ученый и директор самого 
северного в России ботаническо-
го сада-института, я понимаю, что  
проблемы обеспечения научных ис-
следований существовали всегда, и в 
советский период нас тоже не жало-
вали хорошей зарплатой и богатым 

бюджетом. Но в 90-е годы мы почти 
потеряли науку. 
Потом ситуация стала немного улучшать-

ся, однако наступил новый поворот, когда 
благодаря неизвестным авторам  Россий-
ская Академия наук оказалась не у власти, 
ее попытались, по сути, уничтожить. Про-

тест таким новшествам высказали не толь-
ко ученые, но и многие политики.
Качество и роль политических деятелей 

нужно оценивать не только по тому, как 
они занимаются прямыми обязанностями 
- обеспечением энергетической безопасно-
сти, состоянием промышленности, решени-
ем социальных и других вопросов, но и их 
отношением к самым  уязвимым сферам, в 
частности, к науке. Я знаю об активном уча-
стии  Александра Геннадьевича Макареви-
ча  в создании на базе Кольского научного 
центра РАН лаборатории нанотехнологий, 
о его постоянном интересе к состоянию 
нашей региональной науки, внимании к  
ученым, среди которых у Александра Ген-
надьевича немало добрых друзей.
Не хочу сказать ничего плохого о дру-

гих кандидатах на должность губернатора 
Мурманской области, но в программе Ма-
каревича я вижу то, что остро необходимо 
нашей области; вижу системный подход, а 
не лозунги; конкретику, а не общие слова. 
Как декан экологического факульте-

та Кольского филиала Петрозаводского 
университета и зав. кафедрой геоэколо-
гии Апатитского филиала МГТУ, я под-
держиваю Александра Геннадьевича и в 
его отношении к молодежи, к подготовке 

собственных профессиональных кадров, 
ориентированных на работу в нашей об-
ласти. У нас огромный дефицит молодых 
кадров по многим направлениям, при этом 
значение Мурманской области для страны 
как ворот Арктики, выхода в нее стреми-
тельно возрастает. 
Я - человек не партийный, но всегда сим-

патизировал СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и, 
наверное, вступлю в ее состав.  

14 сентября нам предстоит 
выбирать губернатора Мур-
манской области. Они про-
ходят в условиях сложной 
международной обстановки 
и непростого экономического 
положения России и Мурман-
ской области. Эти обстоятель-
ства требуют безошибочного 
выбора руководителя Мур-
манской области.
Как руководитель ветера-

нов-пограничников Мурманской 
области, я знаю многих сотруд-
ников и ветеранов погранвойск, в 
том числе и Александра Геннадье-
вича Макаревича. В Пограничные 
войска призывали  и призывают 
людей, которые имеют высокую 
личную подготовку, способны не 
только брать ответственность на 
себя, но и грамотно решать воз-

ложенные на них ответственные 
задачи. Знаю, что Александр Ген-
надьевич гордится своей службой 
в Пограничных войсках, своей 
причастностью к пограничному 
братству.  

  В сложное время конца 90-х - 
начала 2000-х, когда планомер-
но уничтожался оборонный ком-
плекс страны, военнослужащие 
не получали денежное доволь-
ствие, продукты на корабли и в 
отдалённые гарнизоны вообще 
не поставлялись, поддержать их 
могли лишь небезразличные к 
судьбе Вооруженных Сил люди. 
Среди них - и Александр Ген-
надьевич Макаревич. Вместе с 
первым мэром Мурманска Оле-
гом Петровичем Найденовым 
они восстанавливали шефские 
связи с воинскими частями, по-

могая всем - начиная с макарон 
и заканчивая стройматериалами 
и бытовой техникой. 
Пограничные сторожевые 

корабли получали и духовную 
пищу: в бригаду ПСКР, что 
располагалась в Кувшинской 
Салме, на самом выходе из 
Кольского залива, постоян-
но отправлялись концертные 
бригады, поднимая боевой дух 
моряков. В те же годы флагман 
морских сил заполярных по-
граничников ПСКР «Мурманск» 
обрел свое новое имя в честь 
города-героя, и его экипаж по-
полнялся лучшими молодыми 
людьми из столицы Заполярья.
Очень много делалось и де-

лается Макаревичем до сих пор 
по поддержке отдаленных гар-
низонов. 

В условиях сложной социаль-
но-экономической обстановки 
в регионе необходимо объеди-
нять людей, сплачивать их для 
решения приоритетных задач 
развития области. За многие 
годы знакомства с Макареви-
чем я неоднократно убеждался 
в его способности проявлять 
себя в качестве одного из са-
мых эффективных обществен-
но-политических руководите-
лей области. 
Я убежден, что кандидат в гу-

бернаторы Мурманской области 
Александр Геннадьевич Макаре-
вич в случае своей победы на вы-
борах оправдает надежды изби-
рателей и всех жителей области.

У людей с ограниченными возмож-
ностями множество проблем, с кото-
рыми здоровые люди, к счастью, не 
сталкиваются. Плохо представляют 
себе наши трудности многие чинов-
ники и политики. Александр Ген-
надьевич Макаревич не такой. 
Он умеет слушать, слышать, понимать, 

сочувствовать и предпринимать конкрет-
ные действия  для решения конкретных 

вопросов. Например, трудоустройство ин-
валидов. Те из нас, кто могут выполнять 
какую-нибудь работу, просто страдают от 
ее отсутствия. И чувствуют себя намного 
лучше, увереннее, полноценнее, когда мо-
гут трудиться.
Александр Геннадьевич и его товари-

щи по фракции «Справедливая Россия» в 
Мурманской области активно занимаются 
этим вопросом, добиваются усовершен-

ствования законодательства о квотирова-
нии рабочих мест для инвалидов.
Совсем недавно по инициативе фракции 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  были внесены 
очень важные поправки, которые облегчают 
ситуацию с нашим трудоустройством и для 
работодателей, и для самих инвалидов.
Я знаю, что Александр Геннадьевич, став 

губернатором, будет добиваться улучшения 
дел с обеспечением бесплатными лекар-
ствами, с прохождением медико-социальной 
экспертизы, транспортом для колясочников. 
Знаю, что  он будет добиваться обязатель-
ного устройства пандусов или подъемников 
во всех вновь строящихся зданиях. 
Я Александру Макаревичу доверяю,  и 

буду голосовать за него!

Система подготовки кадров (особенно рабочих и инженерных профессий) 
не соответствует потребностям регионального рынка труда. В ключевых 
вузах, в областных учебных заведениях профессиональной подготовки нужно 
создать попечительские советы с участием представителей регионального 
Минобразования, управления занятости населения, компаний и предприятий 
- будущих работодателей, объединений предпринимателей. Работа советов 
будет нацелена на то, чтобы каждый молодой специалист после получения 
диплома смог найти работу.

Молодым - профессию и перспективы

Это должен быть комплексный план социально-экономического развития всего 
региона, который охватит сельские поселения и крупные муниципалитеты, 
бюджетные отрасли и негосударственный сектор экономики. Участниками 
такого планирования наряду с региональной властью станут все работающие в 
области градообразующие и крупные предприятия, профильные федеральные 
ведомства, профессиональные сообщества, профсоюзы. В этой работе в полной 
мере будет востребован потенциал находящихся в области всех федеральных 
научных организаций. 

Область должна перейти на принятие пятилетних 
планов

Из предвыборной программы А. МакаревичаИз предвыборной программы А. Макаревича

МАКАРЕВИЧ ЗА Заполярье!

Лариса РЯБЫШЕВА,  

председатель Мурманской областной организации Общероссийской 
общественной организации «Всероссийское общество инвалидов»

Поддержим защитника Родины!

В его программе - конкретика

Он понимает наши проблемы

Георгий Николаевич  ЖЕЛЕЗНИКОВ, 

полковник запаса, председатель совета ветеранов 
Пограничного Управления ФСБ России по Мурманской 

области, председатель фонда «Пограничники Арктики»

Владимир Константинович ЖИРОВ, 

доктор биологических наук, профессор, член-корреспондент РАН, 
директор Полярно-альпийского ботанического сада-института



6 сентября в Ковдоре должен был 
состояться концерт нашей группы 
«Перевал». Мы заранее отправили 
туда афиши с приглашением, наш то-
варищ, ветеран-афганец развешивал 
их в городе. 
Но когда мы приехали, ни одной афиши 

уже не было, их сорвали, так же, как и при-
глашения на встречу с Александром Ген-
надьевичем Макаревичем, которая плани-
ровалась часом раньше в городском доме 

культуры.
О чем это говорит? 
По-моему, только о страхе, который ис-

пытывает команда Марины Ковтун и ее 
избирательный штаб перед Макаревичем. 
Всеми правдами и неправдами, запугива-
нием и запретами они пытаются препят-
ствовать нормальному общению канди-
дата на должность губернатора от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с избирателями, с 
гражданами, то есть вести нормальную аги-
тационную работу, разрешенную законом.
Мне,  как участнику боевых действий в 

горячих точках, как мужику не слабого де-
сятка, стыдно. 
Вместо того, чтобы вести честную борь-

бу, обеспечить равные возможности для 
всех кандидатов, представители «Единой 

России» используют самые нечестные при-
емы, элементарно давят на страх.
Мы все-таки спели в Ковдоре для по-

жилых людей, исполнили для них песни, 
о которых они просили. Но я знаю, что на 
следующий день многие ковдорчане были 
очень возмущены, когда узнали о сорван-
ном концерте.  Не так часто у них есть 
возможность послушать любимые песни 
патриотического характера, известные пес-
ни о войне, которые составляют основу ре-
пертуара «Перевала» - группы, созданной 
ветеранами-афганцами и участниками бое-
вых действий в горячих точках.
Вряд ли те, кого лишили такой возможно-

сти, благодарны кандидату в губернаторы 
Ковтун.
Я буду, конечно, голосовать за Алексан-

дра Геннадьевича МАКАРЕВИЧА и партию 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, и своим товари-
щам, друзьям советую сделать то же.

ПРОФЕССИОНАЛАЗАЗА МАКАРЕВИЧАМАКАРЕВИЧА

АЛЕКСАНДР МАКАРЕВИЧ: «МЫ ПРОТИВ ТАКОГО СЛИЯНИЯ»

Îòïå÷àòàíî â ÎÎÎ «Ñåâåð. ÃÏ», 183034, Ìóðìàíñêàÿ îáëàñòü, ã. Ìóðìàíñê, óë. Òðàíñïîðòíàÿ, 7à, òåë. 25-06-69, ÈÍÍ 5190013967. 
Çàêàç÷èê: êàíäèäàò íà äîëæíîñòü ãóáåðíàòîðà Ìóðìàíñêîé îáëàñòè Ìàêàðåâè÷ Àëåêñàíäð Ãåííàäüåâè÷. Îïëà÷åíî èç èçáèðàòåëüíîãî ôîíäà êàíäèäàòà íà äîëæíîñòü ãóáåðíàòîðà Ìóðìàíñêîé îáëàñòè Ìàêàðåâè÷à Àëåêñàíäðà Ãåííàäüåâè÷à. Çàêàç ¹ 1263, èçãîòîâëåíî 08.09.2014 ã. Òèðàæ 120000 ýêçåìïëÿðîâ.
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Александр Геннадьевич Макаревич 
- всегда неунывающий, оптимистич-
ный. Ему любое дело по плечу, была 
бы цель.
Когда он появляется в любом коллек-

тиве, пространство заполняется им. Все 
начинают двигаться, жизнь закипает. Он 
всегда поддержит, подбодрит и снимет на-
пряжение шуткой. Возьмет твою проблему 
на себя и поможет решить. Без нытья, во-
просов и объяснений. Мне это знакомо не 
понаслышке на примере из собственной 
жизни.
Самоорганизация у него на высоте, уме-

ние сориентироваться в изменившейся 
обстановке, выбрать правильное направ-
ление и пути решения - это Александр Ген-
надьевич. В политике ненавидит серость.
Александра Геннадьевича отличает  ши-

рота взглядов и глубина понимания процес-

сов, происходящих в Мурманской области. 
За что берется – все по-серьезному. Воссоз-
дание музея Ю.А. Гагарина в поселке Корзу-
ново, проведение автопробега по городам 
Мурманской области. разработка методики 
развития спортивно одаренных детей. 
Для него такие понятия, как мужество, 

честность, порядочность, верность прин-
ципам, благородство - это не просто слова, 
так часто употребляемые многими поли-
тиками. В Александре  Геннадьевиче  они 
обретают плоть, искренность, свою перво-
родность. 
Он никогда не забывает о развитии спор-

та, особенно детского. Многие наиболее 
яркие проекты в развитии физической 
культуры и спорта были реализованы при 
самом активном участии Александра  Ген-
надьевича  в период его работы заместите-
лем Олега Петровича Найденова. 
Макаревич  всегда старается быть в аван-

гарде больших и конкретных дел, проявляя 
возвышенность своих устремлений и чисто-
ту чувств и намерений. Говорит всегда с 
достоинством и глубоким чувством. 
А главное  для  Александра Геннадьевича 

Макаревича - работа и еще раз работа во 
имя общего дела. 

Вячеслав Васильевич НЕМКИН, 

заслуженный работник физической культуры РФ, 
кандидат педагогических наук, с 1978 по 2008 годы - 

председатель комитета по культуре и спорту г. Мурманска

Даже  на самых умных найдутся блистательные

Испугались музыки? 

Артур ТЯПИН,  

Лидер группы «Перевал»,   вете-
ран боевых действий на Север-
ном Кавказе, награжден меда-
лью «За отвагу»

На совещании у министра здравоохранения области 
9 июля 2014 года было озвучено предложение о соз-
дании на территории больничного городка так назы-
ваемого медицинского кластера  путем слияния трех 
учреждений: Мурманской областной клинической  
больницы имени Баяндина, онкоцентра и МДЦ. 
Даже поверхностный анализ рождает множество во-

просов. Этот «проект» не решает ни одну из существу-
ющих проблем. Он не продвинет дальнейшее развитие 
материальной базы онкоцентра, не изменит тяжелую 
кадровую ситуацию в областной  больнице,  при  этом су-
щественно  изменяет  функции диагностического центра. 
Планирование использования медицинских кадров  ди-

агностического центра в областной  больнице вызовет 
только отток специалистов из МДЦ, так как многие уже 
работали в областной больнице и по ряду причин  рас-

крылись  и проявили свои способности в МДЦ. 
Наши опасения заключаются в том, что вначале про-

ведут объединение, а уже потом распределение обя-
занностей и функций, как уже происходило под флагом 
так называемой модернизации. 
Сегодня МДЦ является уникальным, хорошо осна-

щенным и укомплектованным учреждением, выполня-
ет все скриннинговые функции, освобождая от этого 
ведущее учреждение - областную больницу.
Встречи с представителями коллективов онкоцентра 

и МДЦ позволяют сделать вывод, что они не одобря-
ют  планы  министерства здравоохранения Мурманской 
области.
Фракция «Справедливая Россия» в Мурманской об-

ласти и я, как ее лидер, разделяем опасения этих кол-
лективов.


